

Futuro Emprendedor
Facultad: Facultad de Emprendimiento, Negocios y Economía Carrera:
Comercio Exterior

Una de las preocupaciones recientes en el mundo, plasmada en los objetivos de desarrollo sostenible (ODS), es si los estudiantes aprenden competencias complejas en la escuela que puedan utilizar en su vida cotidiana. (Cueto, 2016). Existe la necesidad de una educación adaptada a la visión de retos e innovación que provoquen en el estudiante el deseo de emprender nuevas ideas no solo en el campo económico, sino también en su desarrollo personal.

Se identifica la necesidad de dotar a los estudiantes entre octavo y décimo grado de la Unidad Educativa San Francisco Javier de las herramientas y conocimientos necesarios para desarrollar un espíritu emprendedor. Al impulsar conocimiento y actitudes como la resolución de problemas, la toma de decisiones, la gestión de recursos y el trabajo en equipo, se busca formar jóvenes capaces de identificar nichos de mercado, diseñar productos y asumir los riesgos inherentes a la creación de un emprendimiento.

El proyecto de vinculación es resultado del Proyecto de investigación "Optimización de la Calidad Educativa" que se ejecuta en la Red Educativa Arquidiocesana (REA) de Guayaquil y se enfoca en la propuesta de emprendimiento.

Objetivo General

Impulsar los conocimientos y actitudes necesarios en el desarrollo del espíritu emprendedor en estudiantes de colegio San Francisco Javier.

Este proyecto fue diseñado para contribuir al logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible establecidos por las Naciones Unidas. A través de esta iniciativa, se impulsa el Objetivo de Desarrollo Sostenible:

- Objetivo 8.- Trabajo Decente y Crecimiento Económico

Beneficiarios del proyecto

Los beneficiarios (comunidad) de este proyecto son los estudiantes de octavo y décimo grado de la Unidad Educativa San Francisco Javier, que forma parte de la Red Educativa Arquidiocesana (REA) de Guayaquil. Se beneficiaron 27 estudiantes quienes participaron en talleres de emprendimiento diseñados para fortalecer sus conocimientos en administración y negocios; en temas clave como gestión de costos, identificación de oportunidades de negocio y la importancia del ahorro.

Los 24 estudiantes UEES aplicaron sus conocimientos teóricos desarrollando material didáctico y capacitando a los beneficiarios en temas fundamentales para su emprendimiento, como la elaboración de planes de negocio, estrategias de comunicación efectiva y la correcta estructuración de costos. Además, los estudiantes acompañaron y prepararon a los beneficiarios para su participación en una feria final, donde presentaron y comercializaron sus ideas de negocio.

Impacto

Los beneficiarios de la Unidad Educativa San Francisco Javier pudieron ampliar y fortalecer sus habilidades empresariales y de gestión a través de los talleres impartidos. Los estudiantes participaron en una feria, recibieron el apoyo de sus padres y profesores; lo que les permitió aplicar sus conocimientos en un entorno real, interactuar con potenciales clientes y poner a prueba sus habilidades en ventas y comunicación.

Los estudiantes UEES desarrollaron competencias esenciales como liderazgo, comunicación efectiva, trabajo en equipo, resolución de problemas, y empatía. Además, pudieron experimentar el proceso de formación en emprendimiento, consolidando así su capacidad para orientar y motivar a otros en el ámbito del emprendimiento. La experiencia práctica adquirida es útil para su vida personal y profesional.

Se contribuye al proyecto de investigación Optimización de la Calidad Educativa: Propuesta desde el liderazgo, el emprendimiento y la innovación en la Red Educativa Arquidiocesana (REA) de Guayaquil.

Período de ejecución

30/08/2024-13/12/2024

Director del proyecto

Priscila Molina

priscilamoliam@uees.edu.ec

Facultad de Emprendimiento, Negocios y Economía

Fotos de evidencia del proyecto

